

PAROLES D'ACTEUR

« LE TERRITOIRE DEVIENT
UN TERRAIN DE JEU POUR
LES STARTUPS »



Benoît BAILLIART

Responsable de l'Urban Lab de thecamp

L'objectif de thecamp est la formation et l'aculturation de publics variés autour de technologies émergentes et nouveaux usages, avec comme philosophie le développement durable, l'inclusion sociale et le « tech for good ». Financé par le public comme le privé, c'est un écosystème neutre dont le Lab constitue le bras armé pour lancer des expérimentations urbaines. Il joue un rôle d'intermédiaire entre différents acteurs (publics, privés et startups...) et facilite le montage de projets complexes sur le territoire, porteurs d'innovation. À travers des conventions passées avec la Métropole, les villes d'Aix-en-Provence et de Marseille, le territoire devient un terrain de jeu pour les startups incubées à thecamp. Leurs solutions numériques peuvent être expérimentées à grande échelle et en temps réel auprès des utilisateurs afin de développer de nouveaux services ou des infrastructures urbaines. Comme exemple concret, la Gare d'AIX-TGV en partenariat avec SNCF Gares & Connexions a bénéficié de la mise en place d'objets connectés et de capteurs (bruit, îlot de chaleur, flux trafic).

Le recueil de data en cours a pour objectif final de proposer des solutions afin d'améliorer le confort des usagers. Nous appliquons la même méthodologie pour d'autres initiatives, notamment avec le Grand port maritime de Marseille dans le cadre « Smart Port », en recherchant ici à partager les ressources et à favoriser l'économie circulaire, mais aussi sur des places publiques à Aix-en-Provence ou encore au niveau du quartier Euroméditerranée à Marseille. Notre but : trouver le bon équilibre, le business model, dans la mesure où la data sera demain une matière première comme les autres à la production de la ville. Avec le Lab, nous cherchons également à échanger des expériences et des bonnes pratiques avec de nombreuses autres métropoles, en France comme en Europe. thecamp présentera toutes ces expériences et même celles d'ailleurs dans un « démonstrateur », exposition interactive qui donne une grande place au digital, pour faciliter la compréhension de ces projets d'innovation et encourager leur développement.